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HABRÁ UNA EJECUTIVA ALGUNOS DÍAS PARA LA ATENCIÓN DE CONSULTAS. 

Vecinos de Paipote cuentan con 
Punto Conecta de Banco! 
Redacción 

cronicaAdiarioatacama.cl 

os vecinos de Paipote ya 
L cuentan con un Punto 

Conecta de Banco Esta- 
do enel que podrán efectuar 
algunos trámites más cerca de 
sulugar. La oficina está empla- 
zada en el Centro de Servicios 
Municipal, llamado hoy como 
Centro Urbano de Paipote. 

El Punto Conecta es un mó- 

dulo de autoatención que per- 
mitirá a sus usuarios realizar 
varios trámites, como consul- 

tas de saldo, ver los últimos 
movimientos de cartola, des- 
bloquear claves deinternet, ac- 
tualizar datos seguros, pagar 
créditos y hacer abonos a 
cuentas. Asimismo, losclientes 
quelo utilicen podrán hablar 
con ejecutivos del banco, atra- 
vés de videollamadas, conlafi- 
nalidad de que puedan resol- 
ver sus inquietudes sin tener 

  

que trasladarse hasta una su- 
cursal. Además, junto a este 
Punto Conecta, un ejecutivo de 
Negocios atenderá presencial- 
mente dos a tres veces por se- 
mana todo tipo de requeri- 
mientos. 

Desde Banco Estado se in- 
formó que “la instalación de 
este Punto Conecta corrobora 
el compromiso que tiene Ban- 
coEstado conlos habitantes de 
la región de Atacama, porque 
como único banco público del 
país buscamos mejorar el acce- 
sofinanciero de todos los habi- 
tantes de todoel país”. 

HORARIOS PUNTO CONECTA 

El cajero automático estará dis- 
ponible las 24 horas los 7 días 
dela semana. El ejecutivo de 
negocios estará presencial- 
mentelos lunes, martes y jue- 
ves de 9 a 14 horas. Además, 
hay un anfitrión para enseñar 
alosusuariosa utilizar el tótem 

servicios. La comunidad ahora 
podrá hacer algunos trámites 
bancarios en Paipote. Cristina 
Cortés, dirigenta, señaló que es 
un avance aunque buscaban 
que se emplazara una 
sucursal. 

  

delunes aviernes de 9214 ho- 
ras, quien estará por 6 meses 
como apoyo a la comunidad 
para el uso del punto. 

VECINOS 
Cristina Cortés, delegada dela 
Junta de Vecinos y dirigenta de 
la Agrupación por el Desarro- 
llo de Paipote (Adepai), expre- 
só que esto es una avance, sin 
embargo falta por hacer para 
que se implementen mayores 
servicios para la comunidad 
del sector. “Hace dos años o 
tres años, que se viene gestio- 
nando el tema del banco y se 
había hablado de una sucursal 
bancaria, no de un Punto Co- 
necta eso eslo que Paipote ne- 
cesita. El año pasado, se hizo 
una reunión con el banco en 
Santiago. La presidenta de la 
organización Adepai, que es 
Elia Pastén, junto con el secre- 
tario FrancisGodoy, viajarona 
Santiago. Todo esto se hizo con 

COMUNICACIONES BANCO ESTADO 

  

Estado 
la ayuda dela diputada Danie- 
lla Cicardini y se consiguió el te- 
ma de que se pudiera traer un 
Punto Conecta, que era lo que 
elbancoestaba ofreciendo pa- 
ra Paipote”. 

A pesar que reconoce que 
esto es unavance para los veci- 
nos, la dirigenta señaló que 
“como paipotinos, esbuenote- 
ner un Conecta, porque igual, 
dentro de todo, nos acerca al 
banco, pero noes lo que noso- 
tros queríamos. Nosotros co- 
mo paipotinos queremos y ne- 
cesitamos un banco real, una 
sucursal bancaria. Yo sé que es- 
teesun paso, nosotros lo tene- 
mos claro nosotros que es un 
paso. Pero ¿cuánto tiempo se 
van a demorar en que real- 
mente tengamos lo que real- 
mente merecemos y lo que 
realmente necesitamos? Por- 

que el conecta, ¿qué tiene? Tie- 
ne un cajero, un ejecutivo dos 
veces ala semana”.
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2025 eselaño 
en el que el municipio espera tener una Farmacia a disposición 
de la comunidad de Paipote. 

1 cajero enel cesfam de Paipote, contribuyea quelos 
vecinos cuenten con dinero en efectivo. Ahora contarán con 

otro enel punto Conecta. 
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(viene dela página anterior) 

PAIPOTE CUENTA CON UN CENTRO DE SERVICIOS DE LA MUNICIPALIDAD, 

“El Centro Urbano es 
un inmueble munici- 
pal quese pone al ser- 
vicio dela comuni- 
dad paper. razón 
por la cual seinstaló 
allíun bancomático” 

Maglio Cicardini 
Alcalde de Copiapó 

La dirigenta señaló que 
“muchas personas de Paipote, 
así como anivel nacional, me 
imagino, usamos la Cuenta 
Rut. Acá tenemos mucha po- 
blación adulta mayor. Enton- 
ces, sia alguien se le pierde la 
tarjeta, hay que bajar a Copia- 
pó asolicitar la tarjeta. Enton- 
ces, era más fácil, así como lo 
hicieronenEl Palomar, una su- 
cursa”. 

“Los vecinos postulamos a 
proyectos por intermedio de 
las juntas de vecinos, piden un 
formulario que solamente la 
sucursal bancaria te laentrega. 
Note la entrega un Punto Con- 
únecta, un Serviestado, telo en- 
regala sucursal bancaria. En- 
tonces, el hecho de estar noso- 
tros ocho kilómetros de Copia- 
pó nos dificulta, porque la lo- 
comoción aquí en Paipote es 
mala, escara. Se agradece, pe- 
ro faltó el empuje para la su- 
cursal”. 

En Paipote, había un sólo 
cajero automático enel Cesfam 
que funciona desde las 8 hasta 

” 

AGENCIA UNO. 

    

LOS VECINOS DE PAIPOTE CUENTAN CON UN CAJERO EN EL INTERIOR DEL CESFAM. 

las 20 horas, por ello también 
el Punto Conecta representa 
una ayuda para los vecinos. 

MUNICIPALIDAD 
El alcalde Maglio Cicardini 
Neyra, destacó que los vecinos 
tienen acceso a una serie de 
servicios que presta la Munici- 
palidad, comosonla ventanilla 
Única, Oficina de Partes y la 
atención del Registro Social de 
Hogares, ahorrándose los via- 
jes hasta Copiapó comoera ha- 
bitual. Desde el muni 
informó que “el Centro Urbano 
es un inmueble municipal que 
se pone al servicio de la comu- 
nidad paipotina, razón por la 
cual se instaló allí un bancomá- 
tico queserá, sin duda, degran 
utilidad para solucionar pro- 

  

blemas de caja de los vecinos, 
quienes hasta ahora no conta- 
ban con este servicio”. 

Al mismo tiempo, el alcal- 
de Cicardini indicó que está 
gestionando la participación 
de alguna farmacia privada 
que desee instalarse en este 
Centro o, en caso contrario, se 
procederá a la instalación de 
una sucursal dela farmaciaco- 
munitaria municipal el próxi- 
mo año, probablemente, enel 
mes de febrero, una vez quese 
cuente con los recursos del 
presupuesto 2025 y, paralela- 
mente, se proceda aadecuar el 
recinto para la mantención de 
los medicamentos que requie- 
ren temperaturas especiales. 

La autoridad comunal pre- 
cisó que en la Ventanilla Única 

   

se podrá realizar el pago de pa- 
tentes comerciales y larenova- 
ción de licencias de conducir. 
Enestesentido, explicó quede 
lunes amiércoles serealizarán 
atenciones paralarenovación, 
los jueves se asignarán las ho- 
ras para los exámenes y los 
viernesse tomarán los exáme- 
nes sicotécnicos y prácticos. 

Respecto a la Oficina de 
Partes, indicó que recibirá co- 
rrespondencia destinada al al- 
calde o a cualquiera de las 
otras direcciones municipales, 
mientras que el encargado de 
la unidad estará disponible pa- 
rarecoger inquietudes vecina- 
les que planteen los vecinos 
conla esperanza que puedan 
sertransmitidasal alcalde dela 
comuna. os   

Tribunal Ambiental 
acogió reclamación 
de empresa titular 
de Dominga 
MEDIOAMBIENTE. Se ordenó al comité de 
Ministros votar nuevamente el 

proyecto minero portuario. 

1 Primer Tribunal Am- 

E biental de Antofagasta 
acogió la reclamación 

presentada por Andes Iron, 
empresa titular de Dominga, y 
ordenó al Comité de Ministros 
votar nuevamente el proyecto 
minero portuario. 

El dictamense basó en que 
la “sentencia declaró que estas 
decisiones contravenían una 
resolución previa del Primer 
Tribunal Ambiental del 16 de 
abrilde 2021, lacual había sido 
ratificada por la Corte Supre- 
may era firme”. 

En detalle se constató una 
“Ilegalidad”, dado que -de 
acuerdo al tribunal- el “Comité 
de Ministros no respetó los 
principios de imparcialidad y 
confianza legítima alincluirmi- 
nistros que habían manifesta- 
do opiniones previas sin inha- 
bilitarse”. 

También hubo una vulne- 
ración de plazos y una falta de 
fundamentación, dado que la 
resolución se basó en argu- 
'mentos previamente descarta- 
dos por el Tribunal y careció 
de coherencia técnica y le- 
gal. Agregó que el “Comité de 
Ministros desconoció el carác- 
ter vinculante de sentencias ju- 
diciales firmes” y quese adop- 
taron decisiones contradicto- 
rias que generaron inseguri- 
dad jurídica. Se detectó, ade- 
más, que la actuación de los 
ministros involucrados com- 
prometió la transparencia y 
neutralidad del proceso. 

Segúnel dictamen, se cues- 
tionaron aspectos clave delim- 
pacto ambiental del proyecto, 
incluyendo la afectación a es- 
pecies marinas, recursos hídri- 
cos, contaminación lumínica y 
efectos sinérgicos con el pro- 
yecto CruzGrande. Sinembar- 
go, el tribunal destacó que el 
análisis previo había sido sufi- 
cientemente fundamentado 
para validar el proyecto. 

“Esta sentencia con- 
tiene claras ilegalida- 
des, el Tribunal ha 
excedido sus faculta- 
des” 

Ezio Costa 

Director ejecutivo dela 
ONGFIMA 

Junto a esto, el Tribunal 
Ambiental mencionó queelca- 
soevidencia tensiones entre el 
poder judicial y la administra- 
ciónen decisiones ambientales 
complejas. 

REACCIONES 

“Nos parece que esta sentencia 
contiene claras ilegalidades, el 
Tribunal ha excedido sus facul- 
tades de manera notoria. No 
aprueban directamente el pro- 
yecto, pero hacen una orden 
detallada para forzar la volun- 
tad del Comité de Ministros, lo 
queen la práctica es lo mismo 
y una evidente vulneración de 
la ley”, aseveró Ezio Costa, di- 
rector ejecutivo de la ONG Fl- 
MA. 

“El tribunal ambiental olvida 
surol que es el derevisar si las 
decisiones que ha tomado el 
Comité de Ministros están den- 
tro dela legalidad o no y, en su 
lugar, pretende que la forma 
enqueel propiotribunal anali- 
zalosantecedentes técnicos es 
laformacorrecta, eso es inade- 
cuado y es un incumplimiento 
directo de la ley 20.600 que 
crealos tribunales ambienta- 
les, esperamos que la Corte Su- 
prema conozca y finalmente 
anule”, agregó el abogado que 
representa ala organización de 
conservación marina Oceana 

en ellitigio. La Alianza Hum- 
bolt, agrupación que reúnea 
organizaciones de la sociedad 
civila nivel nacional, junto alas 
comunidades locales, anun- 
cian que impugnarán el vere- 
dicto antelaCorteSuprema.Os
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